



学校だより

# 園里っ子

須坂市立豊丘小学校

平成27年12月25日

文責：渋谷

明日から冬休み。家族の一員として働いたり、家族団らんを楽しむ休みにしましょう。

## 6年生「命の教育」から

12月15日に須坂消防署より2名の職員をお招きして、6年生が2時間にわたって「命の教育」の学習をしました。心臓の位置や大きさ、特性・役割などについて学習した後で、心肺蘇生法について学びました。小学生でも知識があれば身近な人の命を救うことができます。一生懸命に学び、消防署の職員に質問している子どもの姿がたくましく感じました。人命への想いが共有できた学習でした。



## 縦割り班「大縄跳び大会」

1年生～6年生までの縦割り班を2班ずつ合わせて6チームに編制して、12月16日の朝の時間に「大縄跳び大会」がありました。5分間で、大縄跳びを跳んだ回数を競いました。一番多く跳ぶことができた班は、7班と8班の連合班で、316回でした。これは、ほぼ1秒に一人が跳ぶペースです。これまでの練習で、子どもたちの上達の速さには目を見張るものがありました。激しく綱を回していた大勢の先生方、次の日は肩が痛そうでした。



## 終業式の話(12月25日講話の内容)

今年はラグビーのワールドカップがあり、日本チームは今までにない大活躍をして話題になりました。テレビでも五郎丸選手等がよく出てくるようになって、ラグビーというスポーツがよく知られるようになりました。ボールが楕円の形をしていて、手でボールを抱えて走ったり、パスをつないで全員でゴールラインまで運んで点数を取り合う競技です。運動の激しさから熱くない季節に盛んに大会が行われ、12月からは日本国内で中心となるチーム同士の試合が行われていました。

ラグビーはチーム全員の力でボールを運ぶことから、『一人がそれぞれに全力を尽くして、チームのために動き、チーム全体が一人のことを考えて支える』という考え方が一般的になっています。そして「みんなは一人のために、一人はみんなのために」という言葉は、ラグビーの精神を語る言葉として有名です。

この言葉は、皆さんの学級でも集団生活の観点から生きてくる言葉だと思います。誰もが自分の学級が「力を合わせて仲の良い学級」になることを望んでいると思います。皆さんの学級全体のまとまりは、一人だけが頑張っても上手くいきません。全員が同じ方向を向いて力を合わせなければなりません。

2学期は、学級や縦割り班、委員会で力を合わせて頑張る行事がたくさんありました。特に、運

動会や音楽会では、全員が一つになって練習し、協力して創り上げてきました。見ていて、聴いていて本当に感動する発表ばかりでした。先日の「縦割り班の大縄跳び大会」の練習でも、最初は上手く飛べなかった皆さんも、お互いに励まし合って練習をしたことで、誰もがすごく上達しましたね。このように2学期の行事は、練習から本番まで、全体の事を考えて支え合って努力してきた姿が感動を生んだのではないかと思います。一人ひとりが皆のために頑張ろうという気持ちを持ち続けければ、良い結果を生み出すことができます。

次の3学期でも、皆さんはいろいろな学習や出来事に出会います。その時に、「一人はみんなのために」という言葉を思い出して学校生活に役立ててほしいと思います。

明日から冬休みになります。2学期に頑張ったことや上手くいかなかった事などについて、学級でも話題にしたことと思います。2学期に「迷惑をかけてしまった」とか「悪いことをしたなあ」と思うことがあれば勇気を持って謝りましょう。「ありがとう」と言えないままになっていることが見つかったら年賀状に「ありがとう」と書き添えましょう。1年の終わりにあたって、自分のやってきた事や、自分の心を見つめ、皆と頑張ってきた大切なつながりを思い出して整理してみてください。そして1月6日には、元気に学校で会いましょう。

## 全学年へ加湿器の配置

PTA 積立金（財源は PTA 資源回収）より加湿器 6 台を購入していただき、各教室に 1 台ずつ配置しました。かなり高性能で、どの教室でも蒸気がたくさん出ています。これから、カゼやインフルエンザが流行る時期になりますが、子どもたちが健康に過ごせる環境づくりのためにも大変ありがたいです。PTA の皆様のお力に感謝です。ありがとうございました。



## 冬休みに守ってほしいこと

- 1 家のお手伝いをし、家族で過ごす時間を大事にする休みにしてほしいです。子どもが家族の一員としての意識が持てる休みにしてください。
- 2 きまりよい生活を心がけて、ゲームやTVなどに偏らないように気をつけてください。  
(必要以外のお金を持ち歩かない。ゲームソフトやカードの貸し借り、売買は絶対にしない。)
- 3 交通事故に絶対にあわないように。また危険な事がないように、近所で声かけあってお願い致します。飛び出しをしない。積雪時・凍結した道路では絶対に自転車に乗らないようにしましょう。

※明日から冬休みです。万が一の事故や入院等がありましたら担任まで連絡をお願いします。(1/4 (月) 5 (火) は学校に当番の職員がおります。) ~よいお年をお迎えください~

### ～ 地域のみなさまへ ～

日頃は本校教育活動に対して多大なるご理解、ご協力、ご支援を賜り、誠にありがとうございます。職員一同心より感謝申し上げます。

例年、冬期間においては通学路等の除雪で温かな心くばりをいただいております。本当にありがとうございます。今年の冬は長期の天気予報では暖冬傾向にあるようですが、急な大雪も心配されます。皆様のご厚意にただ甘えるばかりですが、今シーズンも何卒よろしくお願い申し上げます。

